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Com¡té de parents

Centre de services scolaire du Pays-des-Bleuets

COMITÉ OT PARENTS

Centre de services scolaire du Pays-des-Bleuets
11 novembre 2024

pnOCÈS-VERBAL de la séance du comité de parents du Centre de services scolaire du Pays-des-Bleuets
tenue au Complexe administratif de Saint-Félicien, sis au 1322, boulevard du Sacré-Cæur, ce
LL" jour de novembre 2O24, à 19 h, et par visioconférence.

Présences:

Mmes

MM

Visioconférence :

Mmes

MM.

Absences:

Alexandra Plourde
Marie-Eve Moreau
Élise St-Pierre
Mélany Dubois
Marie-Pier Gagné

Annie-Pier Fortin

Jimmy Meunier
Olivier Hudon

Karine Boivin
Marie-Pier Létourneau

Marie-Pierre Ouellet
Esther Pelchat
Franceska Prévost
Laurie Sirois
Christina Moreau
Alice Blanchette
Marion Barrault-Cha rles

Tanya Caouette

Patrick Guay
Sébastien Desrosiers

Annie Girard
Stéphanie Dion
Da phnée Vallée-Bergeron
Mélanie Roy

Polyvalente de Normandin
Jea n XXI I l-Sa int-Lucien
Polyvalente des Quatre-Vents
Maria-Goretti
Notre-Dame
Jol ivent-L'Arbrissea u

Jeanne-Mance-Pie Xll

Carrefour étudiant

Benoît-Duhamel
Substitut - Notre-Dame-des-Anges-
Saint-Louis-de-Gonzague
Substitut - Jeanne-Mance-Pie Xll

Substitut - Sainte-Lucie
Notre-Da me-de-Lou rdes
La Source-Les Prés Verts
De la Rivière

Boisjoli-Des Deux-Lacs

Sacré-Coeu r-Sa i nte-Thérèse
Représentante du comité EHDAA

Substitut - Monseigneur Bluteau
Bon-Pasteur

École secondaire des Grandes-Rivières
Hébert
Sainte-Marie
c¡té étudiante

Mmes
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1. Ouverture de la réunion et mot de bienvenue

La réunion débute à 19 h et M. Jimmy Meunier, président, souhaite la bienvenue à tous.

2. Lecture et adoption de l'ordre du jour

À la présentation de l'ordre du jour par M. Jimmy Meunier;

CP-L449-LL-24 llest PROPOSÉ par Mm"Alexandra Plourde et RÉSOLU à l'unanimité

QUE l'ordre du jour soit adopté avec l'ajout d'un sujet au point 16.1 : Communications - Centre
de services scolaire.

ADOPTÉ

3. Période de questions accordée au public

ll n'y a rien à signaler.

4. Présentation par le Service de l'enseignement et des services complémentaires -
Collaboration école-famille - lnvitée: M'" Émilie Routhier, directrice adjointe du Service de

l'enseignement et des services complémentaires

M'" Émilie Routhier effectue une présentation concernant la collaboration école-famille, ses

retombées, les enjeux, un guide de simplification des écrits et l'info lMD.

M. Jimmy Meunier suggère que cette présentation soit faite aux conseils d'établissement des
écoles afin d'être transmise aux parents.

5. Désignation d'un membre parent (district no 4) pour siéger au conseil d'administration du

Centre de services scolaire du Pays-des-Bleuets suite à une démission - lnvitée : M" Annie

Tremblay, directrice du Service du secrétariat général et des communications

Étant donné qu'aucun membre du comité de parents n'a déposé sa candidature en date du

11 novembre 2024 dans le district no4; le point sera reconduit à la rencontre du

9 décembre 2024.

6. Échange sur la grille-matière - lnvitée : M"Annie Tremblay

M" Annie Tremblay explique les mesures d'optimisation retenues depuis 2023-2024.

M. Jimmy Meunier a remis à l'ordre du jour l'échange sur la grille-matière, car étant donné
l'enjeu des ressources, le sujet est toujours d'actualité.
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Ce qu'il trouve déplorable, c'est que vu la difficulté à avoir des enseignants en anglais, peu

d'écoles peuvent se doter de périodes supplémentaires dans cette matière.

M" Annie Tremblay mentionne qu'il manque environ 230 enseignants pour combler les besoins
en suppléance des écoles. Donc, les directions ont été avisées de garder le statu quo des
dernières années et de ne pas ouvrir de groupe d'anglais enrichi ou intensif supplémentaire.

M. Meunier aimerait avoir une présentation sur le sujet afin que le comité de parents soit
informé des enjeux pour les années à venir.

Mme Tanya Caouette mentionne que, selon son expérience, ce n'est pas une période ou deux de
plus par cycle qui ferait une différence en anglais.

Mme Esther Pelchat prône l'équité dans ce débat, c'est-à-dire, de ne pas enlever les classes
d'anglais intensif existantes pour saupoudrer quelques périodes d'anglais ici et là.

M'" Karine Boivin pense qu'au lieu de dépouiller les écoles, on devrait conserver le statu quo.

M'" Alexandra Plourde dit qu'il ne faut pas oublier que si l'enseignant doit couvrir quatre ou
cinq écoles sur le territoire du Centre de services scolaire, il va se décourager et le problème
deviendra plus grand, car il y a un risque que celui-ci quitte pour une autre organisation.

M. Olivier Hudon pense que le processus d'introduction de l'anglais intensif dans une école est
très laborieux.

M'" Caouette explique que l'implantation de l'anglais intensif est compliquée. Le frein étant les

enseignants et, dans certains cas, les parents.

Mme Karine Boivin demande s'il y a plusieurs écoles qui veulent implanter l'anglais intensif afin
de savoir si c'est un faux débat.

M. Jimmy Meunier répond que l'enjeu est de bonifier les périodes d'anglais et que la grille-
matière soit malléable.

M'eAnnie Tremblay mentionne que le CSS répondra positivement à leur demande d'avoir un
portrait à jour de la situation des grilles-matières dans les écoles en ce qui concerne l'anglais et
les arts ou la musique. Un portrait des ressources disponibles sera aussi fourni.

7. Nouveau site Web : Le Réverbère - lnvitée : M" Annie Tremblay

À titre informatif, Me Annie Tremblay informe les membres qu'il existe un site Web qui propose
des outils ainsi que des activités afin de soutenir les apprentissages en lecture des enfants de 5
à 8 ans en bibliothèque.

8. Modification de la régie interne du comité de parents - lnvitée : M" Annie Tremblay

Me Annie Tremblay explique les modifications apportées à la régie interne.

CP-1450-LL-24 ll est PROPOSÉ par M'" Marie-Pier Gagné et RÉSOLU à l'unanimité :
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QUE les modifications de la régie interne du comité de parents soient acceptées.

9. Lecture et adoption du procès-verbal de la rencontre du 28 octobre 2O24

CP-t45L-tL-24 ll est PROPOSÉ par M'" Alexandra Plourde et RÉSOLU à l'unanimité :

QUE le procès-verbal du 28 octobre 2024 soit accepté telque déposé.

ADOPTÉ

ADOPTÉ

9.1 Suivi au procès-verbal du 28 octobre 2024

ll n'y a aucun suivi à faire.

10. Présentation du plan de mobilisation

M. Jimmy Meunier fait la lecture des objectifs du plan de mobilisation

11. Résultats financiers 2O23-2O24

M. Jimmy Meunier présente les résultats financiers 2023-2024.

12. Cross-country régional

M'" Karine Boivin explique que l'accompagnement pour le cross-country régional devrait être
amélioré, car certains de nos élèves n'ont pas pu faire la course par manque d'encadrement et
d'information.

M. Jimmy Meunier propose de faire un sondage parmi les participants afin d'améliorer l'activité

13. Présentation FCPQ- Chaine YouTube

M. Jimmy Meunier présente la page YouTube de la FCPQ et invite les membres du comité
de parents à la présenter à leur conseil d'établissement respectif.
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14. Parole aux com¡tés :

14.1 Délégués à la FCPQ

M. Jimmy Meunier fait part des sujets discutés lors de la rencontre : le civisme, l'inconduite

et l'aspect budgétaire. De plus, il ajoute que chaque comité de parents a droit à une

formation gratuite par année que les membres peuvent choisir.

14.2 Comité consultatif de transport

ll n'y a rien à signaler.

14.3 Comité EHDAA

Mm" Tanya Caouette informe les membres qu'il n'y a pas eu de rencontre depuis le dernier

comité de parents, mais elle partage le lien du guide EHDAA sur le chot de la rencontre.

14.4 Comité de coordination des services à la jeunesse (entente MEQ/MSSS)

ll y a eu une rehcontre le 24 octobre 2024 eI voici ce qui a été discuté au point
< Préoccupations et besoins des parents ¡r : M'" Nancy Bilodeau a mentionné lors de cette

rencontre que du côté du primaire, dans le secteur de Saint-Félicien, les objectifs des

projets éducatifs étaient tous en lien avec les compétences socioémotionnelles des

enfants. De ce fait, le programme HORS-PISTE sera rendu disponible pour les élèves de la

maternelle à la 6'année. Ce programme qui concerne la santé mentale et offre des outils
pour la gestion des émotions est déjà déployé dans nos écoles secondaires. ll contient plein

d'outils pour les parents. C'est bien fait et gratuit.

14.5 Comité mobilisateur

M. Jimmy Meunier mentionne qu'après l'atelier Tandem de demain, il y aura un retour
avec le comité mobilisateur.

15. Dépôt du procès-verbal du conseil d'administration du 22 oc:tobre 2O24

I

Le procès-verbal de la séance du CA du 22 octobre est déposé à titre informatif
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16. Affaires nouvelles :

16.1. Communications - Centre de services scolaire

M'" Annie-Pier Fortin se questionne concernant les parents qui reçoivent beaucoup de

courriels et se demandent s'il n'y aurait pas une autre formule possible. ll serait peut-être
pertinent de rassembler toutes les informations dans une infolettre.

17. Période de questions accordée aux membres du comité de parents

Aucune question.

18. Prochaine réunion - 9 décembre 2024

La prochaine rencontre aura lieu le 9 décembre2O24.

19. Levée de l'assemblée

cP-\452-7L-24 tl est PRoPoSÉ par M'" Alexandra Plourde et RÉsoLU à l'unanimité :

QUE l'assemblée soit levée à 21h26.

ADOPTÉ

,P résident te rvey, secrétaire


